
 

 

 IMKERVEREIN BUCHEGGBERG 
 
Protokoll der 117. Hauptversammlung vom Freitag, 23. März 2018, 20:00 Uhr im 
Restaurant Kreuz Mühldorf 
 
Präsident: Max Meier 
Protokoll: Susan Dürig, Aktuar 
Anwesend: 43 Vereinsmitglieder und 1 Gast (Ernst Trachsel ) 
Entschuldigt:  Ch. Wanner, N. Bolliger, R. Affolter, F. Ramseier, F. Berger, D. Walther, A. 
Vögeli, Ch. Grütter, St. Jakob, E. Ruchti 
 
Traktanden gemäss Einladung 
 
1) Begrüssung / Präsenzkontrolle 
2) Totenehrung 
3) Wahl Stimmenzähler 
4) Protokoll der Generalversammlung GV vom 24.03.2017 
5) Jahresberichte:  

a. des Präsidenten 
b. der Inspektoren 
c. des Honigkontrolleurs 
d. des Beraters 

6) Finanzielles 
a. Genehmigung der Jahresrechnung 2017 
b. Festlegung Jahresbeitrag 2018 
c. Genehmigung der Entschädigungen 
d. Genehmigung Vorstandskredit 
e. Budget 2018 

 
7) Ehrungen 
 
8) Ein-Austritte 
9) Jahresprogramm 2018 
10) Genehmigung Logo 
11) Wahlen 
12) Verschiedenes 
 
Verhandlungen: 
 
1) Begrüssung  / Präsenzkontrolle                                                                               

Präsident Max Meier eröffnet die Versammlung um 20 Uhr und begrüsst die in grosser 
Anzahl anwesenden Vereinsmitglieder. 

 
2) Totenehrung                                                                                                                     

30. Dezember 2017 verstorben Herr Rytz Bendicht im Alter von 85 Jahren. Der Präsident 
dankt für die grosszügige Spende von Fr. 680.00 aus der Kollekte.     

                                                                                                                            
3)  Wahl Stimmenzähler 
     Heinz Gläser wird zum Stimmenzähler gewählt. 
 
4) Protokoll der Generalversammlung GV vom 24.03.2017 
    Susan Dürig fasst das Protokoll spontan zusammen und trägt dieses vor. 
  Das Protokoll wird genehmigt und dem Verfasser, Ernst Ruchti verdankt 
 
 



 

 

5) Jahresberichte 
 a) des Präsidenten: 

Max Meier stellt seinen Jahresbericht vor. Im Rückblick auf das Bienenjahr 
2017/2018 ruft er uns eine paar Höhepunkte in Erinnerung. Durch den extremen 
Kälteeinbruch in der Blütezeit 2017 ist die Blütenhonigernte eher schlecht 
ausgefallen, dafür wurden wir mit einer schönen Blatthonigernte belohnt und auch die 
Waldtracht war für die meisten Vereinsmitglieder zur vollen Zufriedenheit ausgefallen. 
Der lange anhaltende warme Hebst führte zu einer erheblichen Varroabelastung. 
Vereinzelt musste die Winterbehandlung wiederholt werden. Der Präsident verweist 
auf die Wichtigkeit der Varroabehandlung. 
Im vergangenen Jahr fanden wiederum Veranstaltungen zur Fort- und Weiterbildung 
statt. Im Rahmen des Familienbrätlen lud uns Jakob Egger zu einer 
Standbesichtigung mit einem anschliessenden Apéro ein. Der zur Tradition 
gewordene Raclette Höck war wiederum gut besucht.  
Der Vorstand hatte 4 Sitzungen.   
Der Herbstanlass im Wallierhof zum Thema Biodiversität war wiederum sehr 
interessant. Leider waren aus unserem Verein nur ein paar wenige Besucher 
anwesend.  
Die Initiative von Stefan Reinhard zur Bildung einer Zuchtgruppe ist noch nicht von 
Erfolg gekürt. Stefan wird im Traktandum Verschiedenes nochmals auf das Thema 
zurück kommen.  
Das Angebot von Susan Dürig zum Thema „wir bilden einen Ableger“ fand leider 
keine Interessenten. Susan hat eine DVD erstellt. Diese kann bei Susan gegen einen 
kleinen Selbstkostenpreis bezogen werden.  

b) der Inspektoren: 
 Silvan Freudiger und Tobias Mollet haben den Bieneninspektorenkurs erfolgreich 

abgeschlossen. Im vergangenen Jahr haben sie bereits die Aufgaben vollumfänglich 
übernommen. Bei den Einsätzen wurden sie durch Erst Bucher begleitet. Silvan 
Freudiger stellt den Jahresbericht vor. Leider wurden in unserem Vereinsgebiet auf 
zwei Ständen Sauerbrut festgestellt. Die Inspektoren machen auf die Meldepflicht 
beim Verstellen von Völkern aufmerksam. 

 
c) der Honigkontrolle: 

Jakob Egger hat 2 Honigkontrollen durchgeführt. Die Blütenhonigkontrolle wurde 
gut besucht. Die Kontrolle im August weniger.  
Alle kontrollierten Honige waren sowohl im Normbereich betreffend Wassergehalt, 
wie auch im Geschmack und der Farbe tiptop. Jakob Egger bedankt sich beim Verein 
für das ihm, in den letzten Jahren entgegengebrachte Vertrauen. 

d) des Beraters: 
Erhard Senn hat keine besonderen Feststellungen 

 
6) Finanzielles 

a) Annemarie Müller präsentiert die Jahresrechnung: 
    Ertrag      5'510.60 
    Aufwand     6'642.60 
    Verlust 2017    1'132.00   
    Vereinsvermögen per 31.12.17       15'611.80 
 

Revisorenbericht (Eugen Stuber, Felix Jaggi) 
Eugen Stuber legt kurz Bericht über die sauber abgefasste Rechnung ab. Sämtliche 
Belege lagen anlässlich der Revision vor. Er verdankt die grosse geleistete Arbeit der 
Rechnungsführerin und empfiehlt der Versammlung die Jahresrechnung zu 
genehmigen.    



 

 

Die Genehmigung der Rechnung 2017, verbunden mit der Dechargenerteilung an 
Vorstand und der Kassierin erfolgt einstimmig. Der Präsident dankt Annemarie Müller 
für ihre Arbeit.  
b) Jahresbeitrag von Fr. 30.00 bleibt unverändert. 
c) Genehmigung der Entschädigungen 
Die Entschädigungen bleiben mit total Fr. 340.00 unverändert.   
d) Genehmigung Vorstandskredit 
Der bisherige Vorstandkredit von Fr. 500.00 wird einstimmig genehmigt. 
 
e) Budget 2018 
Die Kassierin erläutert den Budgetvorschlag 2018, welcher einen Aufwandüberschuss 
von 590.00 Fr. vorsieht. 
   Ertrag     3’280.00 Fr. 
   Aufwand    3’870.00 Fr.   
   Aufwandüberschuss      590.00 Fr. 
 
Der Präsident stellt das Budget zur Diskussion. Die Diskussion wird nicht genutzt. 
Das vorgestellte Budget wird einstimmig angenommen. 
 

  
7) Ehrungen 
    Willy Marti legt sein Amt als Bieneninspektor nach 20 Jahren Tätigkeit nieder. Ebenso 
    sein „Inspektorpartner“ Ernst Bücher, welcher 16 Jahre im Amt war. 
    Max Meier hat Ihnen Dank ausgesprochen und Ihnen einen Gutschein vom Rest. Kreuz 
    Mühledorf ausgehändigt. 

Jakob Egger gibt nach 25 Jahren das Amt als Betriebsprüfer und Honigkontrolleur ab. Der 
Präsident dankt ihm für seine umsichtige Tätigkeit und übergibt ihm als Dank ebenfalls 
einen Essensgutschein vom Rest. Kreuz, Mühledorf.  

  
 

8) Ein-Austritte 
 

Eintritte:  
Stuber Verena, Lohn / Graber Andreas, Messen / Sorsche Michael, Lüterkofen        
Antener Adrian, Gossliwil / Adam Heidi und Beat, Lohn-Ammannsegg / Emch Hans-Jörg, 
Zürich, Roger Sansonnes, Lüterkofen 

 
Max Meier hat die neuen Mitglieder herzlich willkommen geheissen. 

 
Austritte: 
Bürki Heinz, Bätterkinden / Reber Christian, Leuzigen / Lehmann Anne, Hessigkofen 
 
Der Verein zählt neu 77 Mitglieder. 
  
9) Jahresprogramm 2018 
    Der Präsident stellt das Tätigkeitsprogamm detailliert vor.  
 
10) Genehmigung Logo 
     Der Vorstand hat dem Verein ein Logo vorgeschlagen. Dieses wurde von Raffael Isler 
     kreiert. 
     Das moderne Logo gefällt nicht allen Mitgliedern. Der Präsident erläutert wieso der 

Vorstand das Logo zur Genehmigung empfiehlt.  
     Gegenstimmen 3 , Enthaltung 1. Somit wurde das Logo angenommen. 



 

 

     Der Präsident lässt sein Dank und ein kleines Präsent René Isler, dem Vater von Raffael, 
     ausrichten. 
        
11) Wahlen 

 
Silvan Freudiger wurde einstimmig als Honigkontrolleur gewählt und als Betriebsprüfer 
willkommen geheissen. 
 

12) Verschiedenes 
 
Stefan Reinhard informiert und motiviert die Mitglieder bezüglich Homepage. Es 
könne jedes Mitglied interessante Berichte einreichen um sie dann ev. auf der 
Homepage zu veröffentlichen. 
Auch würde er gerne eine Zuchtgruppe „ins Leben rufen“. 
Imkergötti werden auf der Homepage veröffentlicht.  
Aufruf für Ferienpass - Nachfolge. 
 
 
 
Sitzung schliesst um  21.45 Uhr. 
 
 
 
 
Oberwil im März 2018     Susan Dürig, Aktuaren 
  

  


